

à Montréal avait la haute direction. Vers la fin de septembre les navires arrivaient à Québec.

Voici quelques notes sur les officiers de cette date qui me sont connus:

J.-B. Celoron de Blainville, lieutenant; se maria avec une Canadienne, servit longtemps et ses fils continuèrent sa tradition jusqu'à 1760.

Le capitaine François-Claude Fleutelot seigneur d'Autrée marquis de Romprey.

Charles-Paul Marin, enseigne de marine, capitaine en Canada. Il se maria avec une Canadienne. Excellent officier comme le furent aussi ses deux garçons, Pierre-Paul et Louis-Hector.

Deux officiers du nom de Des Cloches, Louis et Pierre-Guillon, se rencontrent de 1684 à 1692 et on voit que le 1er mars 1693 le roi nomme Maupeou à la place du capitaine Pierre-Guillon des Clochés, inhumé à Montréal un an auparavant.

Le lieutenant Alexandre-Joseph de l'Estringuant, sieur de Saint-Martin, était encore dans ce grade en 1688 lorsque Louis XIV le nomma lieutenant de roi, une sorte de doublure du gouverneur et de commandant des postes, ou un suppléant si l'on aime mieux l'expression. Il ne faut pas dire de ce fonctionnaire "lieutenant du roi," car le lieutenant du roi est le gouverneur même. Les juges aussi étaient appelés lieutenants du roi.

La Robayre, capitaine sans compagnie, est blessé à Lachine en septembre 1689, pris par les Iroquois en cette occasion et brûlé à petit feu. Il était arrivé en 1684.

Un lieutenant du nom d'Allord de Ste-Marie est mentionné en 1684. En 1702 il servait à Terre-neuve. En 1715 on le dit beau-frère de Castebelle. En 1718 il était en mission à Boston. En 1719 un de ses soldats décède à Montréal. En 1726 commande l'artillerie à Louisbourg. Il mourut vers 1730 laissant un fils officier d'infanterie.

Louis de Laporte sieur de Louvigny, lieutenant ou capitaine, épouse en 1684 une Canadienne. Son histoire est longue.

Jean-Louis de Hennot (signait Dehennot) sieur de la Croix (pas la Groix) lieutenant, est aussi appelé Hainault, Desnos, des Rioux, compagnon de Montortier, a été confondu avec un autre officier du nom de La Groye ou La Groix.

Jacques Le Picard ou Le Picard de Noré sieur d'Alencour-Dumesnil. Cinq ans plus tard il est capitaine à Lachine. En 1692, à Champlain, il épouse une Canadienne.

Amateur ou Amador Durivault-Huet dit le chevalier, était capitaine de la marine royale. Le 5 mars et 4 août 1684 le roi prescrit